

Arbeitskreis Heimatpflege e.V. Durmersheim



Mord im Hardtmuseum?

... aber zum Glück nur in unseren Kurzkrimis, mit denen wir bei unserem „kriminellen“ Leseabend am 30. Oktober für spannende Unterhaltung sorgen wollen.

Gerhard Weber, Willi Coerdts und Josef Tritsch werden an diesem Abend knifflige Kriminalfälle vorlesen. Und um in der Pause und nach dem Krimiabend den Adrenalin-Spiegel wieder zu normalisieren, bieten wir zur Beruhigung Getränke, Geknabber und wie im Hardtmuseum üblich, „Sahnebolle“, an.



Der kleine
Mord
zwischen
durch

Der Eintritt und alles drumherum ist kostenfrei, eine kleine Spende nehmen wir aber dankbar an.

Engelbert Kleiser, der blinde Pfarrer von Bickesheim

Am 24. Oktober 1842 wurde er in Schollach im Schwarzwald geboren. Dieser Tage gedenken wir somit seinem 175. Geburtstag.

Schon mit 30 Jahren erblindete Engelbert Kleiser infolge einer Augenkrankheit und wurde als Benefiziat an die Wallfahrtskirche Maria Bickesheim versetzt. Wegen seiner Bescheidenheit und Hilfsbereitschaft wurde er schon zu Lebzeiten als Heiliger verehrt. Als Engelbert Kleiser am 14. Oktober 1931 starb, wurde er unter großer Anteilnahme der Bevölkerung aus Durmersheim und Umgebung an der Südfassade der Wallfahrtskirche beerdigt. Die Engelbert-Kleiser-Straße in Durmersheim, die vom Bickesheimer Platz ausgeht, erinnert an das segensreiche Wirken des blinden Pfarrers.

Im Hardtmuseum ist eine Engelbert-Kleiser-Ecke mit persönlichen Gegenständen des Pfarrers zu sehen.

Sein Geburtsort Schollach gehört heute zur Seelsorgeeinheit Friedenweiler, wozu auch die Gemeinde Röttenbach zählt. In Röttenbach war lange Zeit Josef Kary aus Durmersheim Ortspfarrer. Josef Kary (1913 - 2012) lernte Engelbert Kleiser schon als Kind kennen, erhielt von ihm Lateinunterricht und wurde durch ihn auch für seine Entscheidung Priester zu werden inspiriert.

Am kommenden Sonntag besucht der Kirchenchor Röttenbach die Wallfahrtskirche Maria Bickesheim und wird um 10.30 Uhr den Gottesdienst musikalisch gestalten. Zusammen mit Verwandten von Engelbert Kleiser werden die Gäste aus dem Schwarzwald nachmittags auch das Hardtmuseum besuchen.

